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本报讯（记者 黄永东 通讯员 石
博）受本次中东部地区大范围雨雪天
气影响，省内外多条高速公路实行交
通管制，郑州长途汽车中心站近两天
发往省内巩义、洛阳、三门峡、焦作、温
县、安阳、鹤壁、商丘、周口及省外山西
运城、晋城等多个方向班车停运。

据悉，往年春运，汽车中心站发送

旅客数量占到交运集团总数的60%以
上。此次由于大雪天气，70%的班次
受到了影响。目前，该站向东、东南及
向南方向的部分车辆可以绕行国道、
省道缓慢行驶。江浙地区影响不大，
班次正常开通。昨日全天，中心站发
送班次约 300班，发送旅客约 8000人
次，客流量同比大幅减少。

针对冰雪天气，汽车中心站及时
启动恶劣天气应急预案，对班次取消
的乘客实行免手续费全额退票，愿意
改签的就地改签。同时，售票窗口根
据调度情况，确保车辆能成行时才发
售车票，避免了旅客大面积聚集。记
者昨日在车站候车厅看到，整体空间
不显拥挤，旅客秩序保持良好。

网传“打砸郑州机场南航柜台”消息不实

本报讯（记者 黄永东）昨日，郑州机场航站楼派出
所所长主军强就网传打砸郑州机场南航柜台的消息进
行了澄清。

针对 2月 6日有人在微信上发布旅客打砸郑州机
场南航柜台的消息，主军强表示，2月 6日当晚，郑州机
场因大雪造成大面积航班延误，大部分旅客都能理解
因天气原因造成的不便。极个别旅客对航班延误影
响行程情绪激动，在南航服务台问询时，有一名旅客
拿一瓶矿泉水扔到航班信息公示板上，全程未发生冲
突，更未发生微信发布的旅客打砸郑州机场南航柜台
的事件。

民航郑州机场航站楼派出所提醒广大旅客，在航
班延误时要理性维权，不要做出触犯法律的过激行为，
也不要编发虚假夸大信息，以免引起误解。

本报讯（记者 黄永东）记者昨日从郑州机场获悉，自 2
月 6日晚 11时起至昨日白天，机场接连起飞了上百架次补
班飞机，因大雪造成的旅客滞留情况已大为减轻。自今天
起，郑州机场航班将逐步恢复正常。

记者昨日在机场候机楼看到，许多旅客行色匆匆，携带
行李办理登机手续。在候机楼二楼，数十个值机柜台工作
人员正紧张忙碌着，他们前面排起了长长的队伍。

机场工作人员介绍，6日晚因大雪造成大面积航班延
误后，有2000多名乘客滞留机场。郑州机场及时启动了应
急预案，一方面积极组织为机场跑道、飞机除冰除雪，在晚
间11时许恢复了航班起飞；另一方面积极协助航空公司做
好旅客服务，联系了市内及机场周边各大酒店床位安置旅
客，联系郑州交运集团 56辆大巴增援旅客疏散，并联系餐
饮单位为滞留旅客做好配餐服务。

昨日凌晨至晚间，郑州机场全天执行航班647班，其中
有100多班为头一天延误后顺延班次。预计今日起天气转
好，郑州机场航班将逐步恢复正常。

本报讯（记者 黄永东）昨日下午，一名小女孩在桐柏路车站按
压紧急停车按钮，导致一辆地铁列车短暂停车。郑州地铁提醒，非
紧急情况，乘客不能乱动紧急按钮，否则将负法律责任。

昨日15:17，1名12岁左右的小女孩与爷爷一同在桐柏路站站
台等候地铁。小女孩由于好奇，按压了开往市体育中心方向站台
侧柱上的紧急停车按钮。郑州地铁控制中心立即联系由西流湖开
往市体育中心站方向的电客车司机，列车在秦岭路站至桐柏路站
区间隧道内短暂停车。后经值班站长现场确认是误按，地铁恢复
正常行驶。

据悉，为了保证行车安全，地铁车站和列车车厢内均有紧急制
动装置，乘客可在紧急情况下操作停车，但如果在非紧急情况下操
作该装置，乘客将承担相应法律责任。车站最后对小女孩及其家
人进行了安全教育。

大家齐行动 扫雪保畅通
本报记者 党贺喜 王思俊赵文静 孙志刚 栾月琳 见习记者 谢 娟

昨日是节后上班第一
天，郑州市干部群众积极应
对降雪造成的交通不便，迅
速行动清除城区道路积雪，
确保道路畅通、市容整洁，
方便群众出行。

新春“一号文件”就是扫雪

昨日一上班，金水区各单位按照区委、
区政府发布的《金水区机关及各区属单位开
展集中清雪劳动的通知》要求，市容、环卫及
市政道路作业人员全员上岗，各街道办事处
和区直部门按照职责分工积极发动本单位
职工和沿街商户迅速行动开展除雪工作，保
证城区道路安全畅通。各区直属单位 2000
余人对责任区域范围内道路做到路面干净
整洁。

连日来，金水区各道路清扫作业公司在
主要道路、立交桥涵洞上下引坡及重点地区
撒布融雪剂 150余吨。重点对辖区 35条主
干道和省委、省政府、省人民会堂等周边区
域的积雪进行清理。累计出动环卫清扫人
员8800余人次，大型清雪车辆56台次，小型
作业车辆800余台次，抛洒融雪剂300余吨，
有效保障了重点路段、重点区域的道路畅
通。同时，各办事处发动和组织沿街门店、
商户人员8000余人次，启用清雪车辆200余
台次，按照属地管理原则对责任区域进行了
冰雪清除工作。由区委、区政府牵头，区城
市管理局成立六个专项督查督导组，对辖区
各相关责任单位的清除积雪人员上岗情况、
清除冰雪进展情况等进行实时督查。

认真落实门前“三包”

昨天清早，管城区城市管理执法局出动
执法车辆，沿着城南路、商城路、紫荆山路和
东西大街等重点区域，动员商户群众清扫门
前责任区域的积雪。

东大街办事处 150 多名干部职工和一
线环卫工人定人定岗分包路段，进行清雪作
业，北下街办事处组织机关人员、社区工作
者、巡防队员、环卫工人等 360余人的铲雪
除冰队伍，在商城路、人民路和太康路等主
次干道进行除雪，航海东路街道办事处网格
长通知网格内各沿街门店，认真落实门前

“三包”责任制，确保沿街门店前人行道积雪
清扫干净。映月路社区联合航东国税、区垃
圾清运公司在国香茶城开展清扫积雪行动，
各网格长也通知网格内其他各沿街门店，确
保沿街门店前人行道积雪清扫干净。

志愿服务队力量大

二七区淮河路街道办事处组织机关、社
区干部职工和“阳光”志愿服务队等力量，积
极投入到辖区主要道路清扫积雪。

福华街街道办事处动员辖区商户和群
众参与除雪活动，机关全体人员、社区工作

人员、执法中队员、巡防队员 350余人深入
辖区全面开展除雪活动，重点对辖区京广中
路、淮河路、保全街等主次干道以及无主管
居民楼院的积雪进行清理、清运。

二七区城市管理执法局等单位机关人
员紧急出动，划分路段，迅速投入道路清除
冰雪工作中；二七区环卫清洁服务总公司全
员上岗，继续对十字路口、主要道路、立交
桥、涵洞等区域的冰雪进行清理，清理完毕
后向次干道、支路背街延伸；二七区13个街
道办事处，组织单位机关人员到辖区主要路
段、十字路口开展冰雪清理工作，并安排执
法中队、城管科督促辖区内公共单位、沿街
门店、商场、广场进行清雪。全区共出动 1
台撒布机、1台洒水车、2台东风运输车、小
型垃圾收集车 25台、三轮车 100余辆、其他
清雪车辆 40余辆，撒布融雪剂 209吨，出动
人员 11600余人，保障降雪后道路畅通、人
员车辆通行安全、环境整洁有序。

除雪行动向支路延伸

在前两天组织人员昼夜清扫道路冰雪
的基础上，2月7日凌晨6时开始，中原区上
下齐动，投入到道路冰雪清除工作。出动环
卫工人 2630余人，办事处及社区干部职工

780余人，区直机关干部职工960余人，共出
动人员 4370 余人，出动大小清运车辆 133
台、铲车 16台对该区范围内 13条主干道以
及所有立交桥、桥涵引坡、交通路口、市委市
政府周边等区域的冰雪进行了全面清理，较
好地保证了除雪效果，目前，除雪行动正逐
步向次干道、支路延伸。截至目前，已出动
融雪剂撒布车辆 170 余台次，抛洒融雪剂
190余吨。

街头群众动手除雪

昨日中午 12点雪停后，记者来到中原
路沿线，从西三环到大学路，一路走过，沿线
大部分单位都已将门前的雪清扫干净。在
市委大院门前道路上已经没有了积雪，两边
的梧桐树下，围绕着树根堆着一座座小山；
郑州交巡警二大队的门前，积雪堆在花坛
边，汽车道、人行道的雪也早已被清理干净。

在中原路的一个天桥上，两位退休了的
大爷拿着铁铲，一阶一阶地铲除台阶上的积
雪。大爷告诉记者，他们是附近一建家属院
的，出门见到天桥上的积雪很厚，都成斜坡
了，上天桥的人走起来很危险。当记者问起
他们的姓名时，两位大爷哈哈大笑着说：“没
那必要，只要别让人在天桥上摔了就行。”

（上接一版）

“刀尖上的舞者”
拼尽全力救治艾滋患者

郑州市六院是收治我国艾滋病患者最
大的医院，也是我国开展艾滋病人外科手术
最早的医院之一，这里每年收治的艾滋病外
伤患者超过 500 例，作为应急处置的第一
关，急诊室的工作不亚于战场的风险。

在郑州市六院，普外科冯秀岭被称为
“艾滋病手术第一人”，从事外科手术12年，
他已为艾滋病患者做过手术上千例。

“人家说常在河边走，真的有时候会湿
鞋。在 2012 年 7 月 17 日，我在做一台艾滋
病手术当中，还是不幸不小心被针扎到了
手，造成了职业暴露。”冯秀岭说，他紧急吃
了28天的阻断药，药的副作用很大，让人虚
脱，但他在服药期间还坚持为另外两名艾滋

病患者完成了手术，“传染病医院就是责无
旁贷，肯定要担负这个使命，我们的手术量
年年都在增加。”

就在央视记者到郑州市六院蹲点的第
三天，杨萱医生接到了一个从许昌农村打来
的电话。

有一个出生刚刚 50 多天的孩子，被当
地医院诊断为重症肺炎，高热、呼吸困难，但
是当地的救治条件有限，想及时转到郑州市
六院进行救治，“因为孩子现在HIV抗体初
筛是阳性，当地不敢肯定现在的并发症是否
跟HIV相关。”

医生说，孩子的父母都患有艾滋病，虽
然进行了母婴阻断，但孩子患有艾滋的可能
仍有2%。

孩子到院时，心率一度达到 200 次，孩
子的母亲很担心，因为艾滋病是终身性免疫
缺陷疾病，患者为增强免疫力，需要终身服
药控制病毒载量，而医生担忧的是，孩子的
母亲曾经自主停过药，她想过放弃。

郑州市六院感染一科主任赵清霞，耐心
劝导孩子的母亲接受国家免费的抗病毒治
疗，经过一天紧张抢救，孩子病情趋于稳定。

为何对患者如此耐心，如此关怀备至？
赵清霞说：“我觉得这不单单是治了一个病，
可能也稳定了一个家庭，这个家庭是社会上
最小的一个细胞，家庭稳定了，社会是不是
就稳定了？”

离过年还有3天，不少病人都忙着出院
回家，但也有人从乡下特意赶来看医生，老赵

和老张是艾滋病病区成立以来的第一批病
人，都是因为输血感染。18年，他们年年都要
来急诊室看看赵医生，说老家定点医院终于
可以拿到国家免费的抗病毒治疗药物。让这
些从没另眼看待自己的大夫放下心。

在郑州六院，相亲、相敬、向上，是这里
的医生战胜恐惧，病人战胜疾病最好的能
量。“看到医生和患者之间的感情，我们真是
感觉到这些急诊科，特别是传染病医院的急
诊科的大夫非常让人尊敬。”主持人感叹地
说，“过年了，我们也要感谢这些六院的急诊
科医务人员，有了你们的坚守，更多人才会
有更多的希望。”

本报记者 汪辉
通讯员 张 岚 谭 波 秦 川 整理

新春伊始，瑞雪兆丰年。昨天是上
班第一天，市委、市政府就给全市人民
送来了喜庆大“礼包”——《美丽郑州建
设规划（2014—2020）》，绘制了郑州美
丽的蓝图：未来 7年，我市将以改善大
气环境质量、提高水系水体水质、构建
绿色屏障为主要抓手，努力构建“天
蓝、水清、地绿”的生产和生活环境，最
终实现宜业、宜居、宜游的美丽郑州建
设目标。

据介绍，美丽郑州建设规划总面积
7446.2平方公里，建设“日程表”分为三
个阶段：全面建设阶段为 2014~2016
年，全市水面面积 73.22 平方公里、建
成区绿地率达 36.1%；深入推进阶段为
2017~2018年，人均公园绿地面积达到
12平方米、森林覆盖率达到 34%；完善
提高阶段为 2019~2020年，郑州市城区
空气质量明显改善、逐步消除重污染
天气。

多措并举纯净蓝天

为了纯净蓝天，规划提出了具体的
举措：制订郑州市煤炭消费总量中长期
控制目标，到 2020年，全市煤炭占能源
消费总量比重降低到 60%以下；推进

“气化郑州”工程，2014 年基本完成燃
煤锅炉改用天然气，加强无燃煤区创建
工作，2018 年底前基本实现城市建成
区全覆盖。

在机动车环保方面，2016 年全市
汽车环保标志发放率达到 90%以上；
2016 年底前，淘汰所有黄标车。24 小
时动态监管工地建设，将拆迁、建设工
地扬尘污染防治工作纳入文明工地等
评优评先考核范围；2016年，完成石油、
化工、印刷等重点企业挥发性有机物综
合治理，到2018年建立有毒空气污染物
监测治理体系，监管率达到100%。

加强餐饮油烟污染控制，到 2018
年，纳入在线监管的餐饮服务企业达到
100%。

构筑绿色安全屏障

为绿城多添新绿，我市未来几年将
持续“发力”。今年起，每年新建公园绿
地面积300万平方米，到2018年郑州市
花卉苗木产业将达到15.1万亩。

实施生态廊道网络工程、村镇社区
绿化工程等八大重点生态工程，建设总
规模73.219万亩；实施绿色富民产业体
系提升工程，建成省级林业产业化集群
8个、市级林业产业化示范基地10个。

在绿色交通方面，今年，加快推进“三横两纵一环”轨道交通线
网建设，到2018年，轨道交通线路达到150公里以上、快速公交线
路新增200公里以上、公共交通分担率达到40%以上。

有效缓解“停车难”，到 2016年，新增公共停车泊位 6万个以
上，新增公交车 2000辆，公共交通分担率达到 35%；到 2018年，新
增立体式公共停车场100座，新增公共停车泊位10万个，人均拥有
停车位面积1平方米。

美丽乡村方面，到 2018年，中心村村民居住区绿化覆盖率达
到 30%以上；饮用自来水入户率达 100%、主干道和公共场所路灯
安装率达到95%以上。

中心城区污水全处理

美丽郑州，如何“水净”？今年，我市启动郑州市水生态文明示
范基地，加快污水处理厂建设步伐，基本实现中心城区污水全收
集、全处理。

加快建设邙山干渠复线工程，争取今年 10 月底完成主体工
程，年底前全线通水；启动建设石佛沉沙池向郑州西区生态供水工
程，争取今年开工建设；加快推进赵口引黄工程，上半年完成所有
口门输水线路及配套设施。

确保完成污水处理厂建设任务，到 2016年，中心城区城市污
水集中处理率达到98%以上，城镇污水集中处理率达到80%以上。

按照全域水系理念，今年重点抓好中国大运河源头——索须
河申报世界文化遗产项目、须水河提升改造工程，以及航空港实验
区、上街区、中原区生态水系建设工程，建设好郑州国家现代农业
公园生态水系等。与此同时，今年将启动郑州市水生态文明示范
基地建设，保持郑州都市区地下水水位稳定，建立地下水应急储备
水库。

壮大发展循环经济

规划还提出，我市将加快新型工业化进程，壮大发展循环经
济，从高消耗、高污染型向资源节约型和环境友好型转变，加快形
成特色鲜明、集约高效、竞争力强的现代产业体系。

在工业转型升级方面，到2018年，资源型八大行业工业增加值
占规模以上工业比重下降10%，单位工业增加值能耗年均降低5%
以上；工业固体废弃物利用处置率达到90%以上，矿产资源总回收
率达到40%；发展大物流产业，力争每年有2家外资银行落户郑州。

在农业生态方面，到2018年建成10个面积3万亩以上的现代
农业示范区、30个面积 3000亩以上的现代农业特色园，促进农业
产业集聚发展、转型升级；到2018年，秸秆综合利用率稳定在95%
以上，规模化畜禽养殖废弃物资源化率达到90%以上；建成3个休
闲农业示范区、5个休闲农业沟域经济区，培育 80家星级休闲农
庄、150家星级农家乐、25个休闲农业特色村、25个休闲农业节会
活动。 本报记者 刘伟平

美
丽
郑
州
建
设
吹
响
﹃
总
号
角
﹄

七
年
规
划
出
台

分
三
个
阶
段
实
施

法官接受当事人吃请
一律除名

（上接一版）大力推进减刑假释裁判过程公开，今年省法院
2/3、中级法院 1/2以上的减刑假释案件要实现开庭审理，
涉黑犯罪、职务犯罪、金融犯罪罪犯的减刑假释要全部实行
开庭审理。

重点评查缓刑监外执行等案件
加强权力制约监督。各级法院要开展案件大评查，重

点评查适用缓刑、减刑、假释、暂予监外执行等案件，防止量
刑失当；建立廉政风险防控提示系统，特别是对再审立案、
财产保全、委托评估拍卖等关键环节，实行动态监控、风险
提示，规范权力行使。

院长要履行好“第一责任”
严格落实责任体系。各级法院党组要切实担负起党风

廉政建设主体责任，院长要切实履行好“第一责任”。要强
化失职问责，对那些领导不力、发生重大违法违纪案件、不
正之风问题严重并造成恶劣影响的，既要追究当事人责任，
又要追究相关领导责任。一把手怠于行使反腐倡廉职责，
导致一年内发生两起以上因索贿受贿、徇私枉法、枉法裁判
被追究刑事责任的，责令引咎辞职。

节后上班第一天
办事大厅办事忙

（上接一版）在公积金办事大厅转了40多分钟，看到这
里几十个窗口都有人在值班，多数窗口都有市民在办理业
务，没有办理业务的则在整理资料。整个大厅显得忙而不
乱，秩序井然。一个小细节引起了记者的注意，有工作人员
看到有抱小孩的市民在等待，就走上前主动询问办理什么
业务，得知该市民是在等待家人办理业务时，就告诉她耐心
等一会儿，排队的人不多，很快就会办好。这个细微的举动
让这个市民很感动，连连向工作人员道谢。

市民政局：在岗人员服务热情

在市民政局采访中，记者发现该局工作人员都在岗，态
度比较热情。

下午 4：00左右，记者来到市民政局，民政局门口有工
作人员在值班，看到记者到来，很热情地询问记者办理什么
事宜。得知记者要办理“收养孩子事宜”时，告诉要到 106
房间，该房间有一位工作人员在值班。得知记者的办事意
图后，该工作人员热情耐心地予以解释。

中原区财税服务大厅：
工作秩序井然，解答问题耐心

在宏河路与桐柏路交叉口郑州中原区财税服务大厅，
大厅内十多个服务窗口工作人员全员到位，虽然此时只有
两个市民正在办理业务，但服务大厅所有工作人员都在正
常工作，没有人随意走动或者相互聊天，大厅秩序井然。

当记者走进大厅，立刻有工作人员迎了上来，主动询问
办事群众有什么需要办理的事项。对记者提出的大学生自
主创业税费减免优惠政策如何申请等方面的问题，工作人
员耐心给予解答。

郑州：医生没有选择只有责任 好奇摁压紧急停车按钮
虚惊一列地铁短暂停车

汽车中心站多方向班次停运

郑州机场航班今起逐步恢复正常

2014 年 第
一场大雪将公
园装点得更加
美 丽 ，人 们 堆
雪人、打雪仗，
享受雪姑娘带
来的欢乐。
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李 焱

实习生
李 阳 摄


